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как реализуется национальный проект 
«Жилье и городская среда» на юЖном урале

Всего на мероприятия по благоустройству 
дворовых и общественных территорий в 
рамках проекта в 2019 году направлено 

1 360 млн рублей средств федерального бюджета 
и 56,7 млн рублей – областного бюджета. Это по-
зволит благоустроить 344 дворовые территории, 
191 общественную территорию и разработать про-
ектно-сметную документацию по пяти обществен-
ным территориям.. 

Благоустройство в срок
Кроме того, из средств областного бюджета 

на благоустройство сквера культуры и отдыха в 
Верхнеуральске было направлено 4,4 млн рублей. 
Побывав в городе в начале сентября с рабочим 
визитом, первый вице-спикер регионального 
парламента Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия») оценил, как реконструируется сквер в 
рамках национального проекта «Жилье и город-
ская среда». Он высказал замечания по соблюде-
нию сроков работ и их объему, отметив, что сквер 
является знаковым местом для горожан, а потому 
необходимо придерживаться графика. Местные 
власти заверили, что сроки по выполнению благо-
устройства будут соблюдены. 

а передовики кто?
Примечательно, что среди передовиков в реа-

лизации нацпроекта – Южноуральский городской 
округ, в котором благоустроены все 19 дворов 
и 3 общественные территории, Усть-Катавский 
городской округ (7 дворов и 1 общественная тер-
ритория), Кусинский район (7 дворов и 13 обще-
ственных территорий), Чебаркульский район (3 

двора и 15 общественных территорий). 
К примеру, Южноуральск за последние не-

сколько лет заметно преобразился. Большие 
перемены коснулись и любимых мест отдыха го-
рожан – парка культуры и отдыха, местного Дома 
культуры. Требовал ремонта и городской стадион 
«Центральный». Было принято решение оказать 
помощь. 

В середине августа с рабочей поездкой Южно-
уральск посетил председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия», оценив очередной этап работ на стадионе. 
На большом поле появилось современное искус-
ственное покрытие, отремонтирована фасадная 
часть главного здания, проложена тропа здоровья. 
Завершить ремонтные работы планируется уже в 
2020 году.

Проект «Формирование 
комФортной городской 
среды», благодаря 
которому буквально на 
глазах сегодня 
Преображаются города и 
районы Челябинской 
области, реализуется, 
конеЧно, не Первый год. 
но в рамках 
национального Проекта 
«жилье и городская среда», 
который в Числе других 
инициирован 
Президентом россии 
владимиром Путиным,  – 
в этом году вПервые. 
каковы масштабы 
Проделанной работы? 
с каких территорий стоит 
брать Пример? а на каких  
ошибках уЧиться?

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

В Южноуральске много сделано, но много еще предстоит сделать. В ходе реали-
зации национальных проектов изменения коснутся учреждений здравоохранения, 
образования, работа по преображению города будет проводиться в рамках про-

граммы «Формирование комфортной городской среды». Успех всех преобразований и 
столь значительных результатов, которых достиг Южноуральск, прост. Меняются и 
расцветают те города, где местные власти и жители душой болеют за свою малую 
Родину.

В 2019 году на мероприятия по 
благоустройстВу дВороВых и 
общестВенных территорий В рамках 
проекта напраВлено 1 360 млн 
рублей средстВ федерального 
бюдЖета и 56,7 млн рублей – 
областного бюдЖета, что позВолит 
благоустроить 344 дВороВые 
территории, 191 общестВенную 
территорию и разработать проектно-
сметную документацию по пяти 
общестВенным территориям. срок 
реализации проекта – до 2024 года.

Александр Патритеев. Фото из архива редакции

Владимир Мякуш с главой Южноуральска Александром Лазаревым 
проинспектировал ход реализации национальных  проектов в городе

Окончание на стр. 2

Нацпроект призван преобразить Южный Урал  – 
от областного центра до самых отдаленных  уголков региона



№ 29 (547) • 23 октября 2019 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Окончание. Начало на стр. 1

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Юрий карликаноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

В этом году Верхнеуральску исполнилось 285 лет. Приехав 
поздравить своих земляков со знаменательной датой, я 
заодно посмотрел, как здесь реализуются программы, в 

том числе и национальные проекты, инициированные прези-
дентом Владимиром Путиным. К примеру, в центральной части 
города идут работы по благоустройству сквера. Сегодня есть 
отставание от графика, и, безусловно, местным властям нужно 
приложить все усилия, чтобы уложиться в срок. Кроме того, я 
побывал в городском Доме культуры, который ремонтируется в 
рамках проекта «Культура малой родины». Выделялись значи-
тельные средства, сделана большая часть работ. Уверен, все 
проекты, которые реализуются сегодня в Верхнеуральске, 
придадут ему новый облик. 

как реализуется национальный проект 
«Жилье и городская среда» на юЖном урале

актуально

Владимир Мякуш также побывал в городском парке культуры и отдыха, 
где в этом году появилась аллея с зонтиками, которая тут же полюбилась 
горожанам. Во время прогулки к спикеру областного парламента подхо-

дили жители, особо благодарили за проект «Теплое окно». Напомним, идея заме-
ны окон во всех образовательных учреждениях была озвучена на педагогической 
конференции именно в Южноуральске. В свою очередь Владимир Мякуш предло-
жил распространить ее на всю территорию области. Инициатива была поддержана 
губернатором. Сегодня «Теплое окно» широко шагает по региону.

К сожалению, есть и муниципальные образования, которые пока что отстают в 
выполнении работ по благоустройству дворовых территорий. К таковым, в част-
ности, относятся Златоустовский городской округ (выполнено 47,9%), Саткинский 
район (выполнено 53,6%). Напомним, все работы по благоустройству планируется 
завершить до 1 ноября 2019 года.

реконструкция стадиона «центральный» В 
юЖноуральске проходит по программе 
«формироВание комфортной городской среды» В 
рамках национального проекта «Жилье и городская 
среда». заВершить ремонтные работы и 
модернизацию планируется В 2020 году. 
В перВый этап реконструкции ВлоЖено около 27 млн 
рублей из средстВ областного и местного бюдЖетоВ.

Юрий Карликанов обсуждает с  жителями 
Верхнеуральского района реализацию 

национальных проектов

Городской сквер – знаковое место для верхнеуральцев – в этом году благоустраивается

-В нынешнем году в боль-
шинстве муниципальных 
образований Челябинской 

области реализуется проект «Теплое 
окно». Часть средств, выделенных в 
рамках областной программы «Ре-
альные дела», а также из местных 
бюджетов, направлены на установку 
пластиковых окон в школах и дет-
ских садах, – отмечает Анатолий 
Брагин. – В некоторых муниципа-
литетах направили все финансовые 
ресурсы «Реальных дел». 

В частности, в Варненском рай-
оне на эти цели потратили 7,7 млн 
рублей, что позволит заменить окна 
в шести школах и 18 дошкольных 
учреждениях. А значит, проблема бу-
дет решена буквально за один год в 
большинстве школ и во всех детских 
садах района. 

Южноуральский городской округ 
на реализацию проекта направил 
28,9 млн рублей и также произвел 

замену окон во всех школах и детса-
дах. К слову, Анатолий Брагин вместе 
с главой города Александром Лаза-
ревым лично посетил ряд образова-
тельных учреждений, где полностью 
заменили окна. 

– Воспитатели, дети и их родите-
ли уже успели оценить все преиму-
щества пластиковых стеклопакетов, 

– рассказывает вице-спикер област-
ного парламента. – Взрослые едино-
гласно отмечали, что в помещениях 
стало значительно светлее и теплее.

В общей сложности муниципаль-
ные образования Челябинской об-
ласти направили на реализацию про-
екта «Теплое окно» 303,5 млн рублей. 
В результате будут заменены окна в 
176 школах и 133 детских дошколь-
ных учреждениях. 

Активно реализацией проекта в 
2019 году занимались Магнитогор-
ский, Озерский, Копейский городские 
округа, Аргаяшский, Октябрьский, 

Троицкий и Чебаркульский муни-
ципальные районы. В Челябинске 
значительная работа в этом плане 
проведена в Металлургическом и 
Тракторозаводском районах. 

– К сожалению, в 17 муниципаль-
ных образованиях на реализацию 
этого проекта средства в текущем 
году не выделялись, – обращает 
внимание Анатолий Брагин. – По-
этому, оценивая положительные ре-
зультаты реализации проекта «Те-
плое окно», предлагаем на 2020 год 
этим муниципалитетам предусмо-
треть финансирование. Сделать это, 
во-первых, из денежных средств, 
выделенных по областной програм-
ме «Реальные дела», во-вторых, из 
средств собственных бюджетов. 

Необходимо эту работу спла-
нировать так, чтобы в ближайшей 
перспективе произвести установку 
пластиковых окон во всех школах и 
детских садах области.  

в наЧале года в Челябинской области стартовал масштабный 
Проект «теПлое окно» По замене старых деревянных окон в 
школах и детских садах региона на новые Пластиковые евроокна. 
инициатива, которая Принадлежит Председателю 
законодательного собрания владимиру мякушу (Фракция 
«единая россия»), нашла Поддержку губернатора алексея текслера 
и сегодня усПешно реализуется в ряде мунициПалитетов Под 
контролем южноуральских деПутатов. зима не за горами, а 
знаЧит, время Подвести итоги Первого сезона реализации Проекта. 
сделать это «Парламентская неделя» ПоПросила регионального 
куратора Проекта «теПлое окно», заместителя Председателя 
законодательного собрания анатолия брагина (Фракция «единая 
россия»). 

В зиму с «теплым окном»

анатолий Брагин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, координатор проекта 

«Теплое окно» (фракция «Единая Россия»): 
В этом году стартовал проект «Теплое окно», в рамках которого муниципали-
тетам выделяются средства для замены старых деревянных окон на новые 
стеклопакеты в общеобразовательных организациях. Во-первых, проект 

создает более комфортные условия для воспитанников детских садов и учащихся 
школ. Особенно это актуально для сельских учреждений, где в зимний период 
деревянные окна и форточки даже не открывают из-за сквозняков. Во-вторых, 
установка новых евроокон позволит экономить на энергетических ресурсах. В 
региональном министерстве образования сформирован полный перечень школ 
и детских садов, нуждающихся в замене окон. В свою очередь депутаты Законо-
дательного Собрания в избирательных округах обязательно проконтролируют вы-
полнение работ. В текущем году мы с особым вниманием отработаем все вопросы 
реализации проекта и с будущего года будем его поступательно претворять 
в жизнь. Ожидается, что за три-четыре года обновим окна практически во 
всех школах и детских садах, где это требуется.

303,5 млн рублей напраВили муниципальные 
образоВания челябинской области на реализацию 
проекта «теплое окно» В 2019 году. В результате будут 
заменены окна В 176 школах и 133 детских дошкольных 
учреЖдениях. это позВолит сущестВенно улучшить 
услоВия обучения и пребыВания В школах и детских 
садах 148 тысяч юЖноуральских детей.

В трех школах и девяти дошкольных учреждениях Аргаяшского района 
благодаря проекту «Теплое окно» установлены современные стеклопакеты
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национальный проект
«Жилье и городская среда»

СРОКИ РЕАЛИЗАЦИИ: 01.10.2018 – 31.12.2024

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
n Обеспечение доступным жильем семей со средним 
достатком, в том числе создание возможностей для 
приобретения (строительства) ими жилья с использова-
нием ипотечного кредита, ставка по которому должна 
быть менее 8 %
n Увеличение объема жилищного строительства не 
менее чем до 2 млн кв. м в год
n Кардинальное повышение комфортности городской 
среды, повышение индекса качества городской среды 
на 30 %, сокращение в соответствии с этим индексом 
количества городов с неблагоприятной средой в два 
раза
n Создание механизма прямого участия граждан  
в формировании комфортной городской среды, увели-
чение доли граждан, принимающих участие в решении 
вопросов развития городской среды, до 30 %
n Обеспечение устойчивого сокращения непригодного 
для проживания жилищного фонда

 
Планируется увеличение 
объема жилищного 
строительства не менее чем до 
2,147 млн квадратных метров 
в год

В 2019 году 
будет благоустроено:

189 общественных 
пространств
344 дворовые 
территории

анатолий 
Брагин,  
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания 
Челябинской 
области (фракция 
«Единая Россия»):

Одна из составля-
ющих националь-
ного проекта «Жи-

лье и городская среда» — региональный проект 
«Формирование комфортной городской среды». 
Он, пожалуй, один из самых понятных и очевид-
ных для людей. Его результаты видит каждый, по-
этому этот проект востребован среди южноураль-
цев.

Люди сами участвуют в выборе объектов, под-
лежащих благоустройству, и сами же принимают 
работы, выполненные в рамках проекта.

Основная задача сегодня — активнее вовле-
кать людей в развитие городской среды. Такая 
работа ведется в рамках МКС партии. Мы стара-
емся максимально проинформировать жителей, 
разъяснить им условия участия в проекте. Только 
совместными усилиями, опираясь на мнение юж-
ноуральцев, мы сможем сделать города и поселки 
области по-настоящему комфортными и благо-
устроенными.

В 2019 году на реализацию проекта выделено 
1,4 млрд рублей, они направлены во все муни-
ципальные образования. В рамках проекта 
будут благоустроены 344 дворовые и 191 
общественная территория.

Федеральный 
бюджет  

(млн руб.)

Региональный 
бюджет  

(млн руб.)
ВСЕГО

Региональный проект «Формирование ком-
фортной городской среды» 1360,04 56,67 1416,71

Региональный проект «Обеспечение устойчи-
вого сокращения непригодного для прожива-
ния жилищного фонда»

590,155 147,538 737,694

Региональные проекты, входящие  
в национальный проект в 2019 году:

К 2024 году количество квадратных метров расселенного непригодного  
для проживания жилищного фонда достигнет 188,03 тысячи кв. м. 

К 2024 году будет обустроено 795 общественных пространств

Количество квадратных 
метров расселенного 
непригодного для прожи-
вания жилищного фонда 
(тыс. кв. м)*:

2019 2,76
2021 42,18
2024 188,03

Увеличение объема жи-
лищного строительства 
(млн кв. м в год):

2019 1,36
2021 1,55
2024 2,147

* нарастающим итогом
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В первую очередь члены коми-
тета обсудили законопроект 
«О внесении изменений в при-

ложения 1 и 2 к Закону Челябинской 
области «Об установлении налоговой 
ставки в размере 0 процентов для ин-
дивидуальных предпринимателей при 
применении упрощенной системы на-
логообложения и патентной системы 
налогообложения на территории Челя-
бинской области».

Было отмечено, что в январе 2015 
года южноуральские парламентарии 
приняли закон о налоговых каникулах, 
который установил 73 вида деятель-
ности в производственной, социаль-
ной, научной сферах, а также в сфере 
оказания бытовых услуг населению, в 
отношении которых впервые зареги-
стрированный индивидуальный пред-
приниматель мог воспользоваться 
двухлетними налоговыми каникулами.

Проект закона, подготовленный ра-
бочей группой с участием депутатов 
Законодательного Собрания, уполно-
моченного по защите прав предпри-
нимателей в Челябинской области, 
общественных организаций, предста-

вителей федеральных и региональных 
органов исполнительной власти, пред-
лагает внести в этот перечень еще 62 
дополнительных вида деятельности.

– Это законодательная инициатива 
главы региона Алексея Текслера, ко-
торый на встречах с руководителями 
общественных объединений малого 
и среднего бизнеса говорил о необ-
ходимости стимулировании этого на-
правления, увеличении поддержки и 
уменьшении нагрузки на малый биз-
нес. Мы понимаем, что малый бизнес 

в основном существует не для напол-
нения бюджета, а для создания новых 
рабочих мест прежде всего и в целом 
для стабильной социальной ситуации 
в обществе, – подчеркнул Семен Ми-
тельман.

Кроме того, члены комитета под-
держали законопроект, который вно-
сит изменения в закон Челябинской 
области «О применении индивидуаль-
ными предпринимателями патентной 
системы налогообложения на терри-
тории Челябинской области». Проект 
также разработан с участием област-
ных парламентариев и предлагает 
установить 23 дополнительных вида 
деятельности, относящихся к бытовым 
услугам. В случае принятия закона на 
очередном заседании областного пар-
ламента он вступит в силу с 1 января 
2020 года.

на оЧередном заседании комитета законодательного собрания По 
экономиЧеской Политике и ПредПринимательству деПутаты обсудили 
два законоПроекта, внесенные губернатором алексеем текслером. они 
наПрямую касаются стимулирования малого бизнеса в Челябинской 
области, в том Числе Позволяют наЧинающим ПредПринимателям еще 
По ряду видов деятельности минимизировать налоговую нагрузку. 
заседание вел заместитель Председателя комитета семен мительман 
(Фракция «единая россия»).

Семен Мительман, заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Собрания  
по экономической политике 
и предпринимательству (фракция 
«Единая Россия»):

Законопроекты, которые депутаты комитета 
рекомендовали к принятию, во-первых, уве-
личивают число видов деятельности для вновь 

зарегистрированных индивидуальных предприни-
мателей, которые освобождаются от уплаты налогов 
на два года. Пока срок действия закона о «налоговых 

каникулах» ограничен Налоговым кодексом 1 января 2021 года, но уверен, что 
в следующем году мы приложим все усилия, чтобы положение малого бизнеса 
не ухудшилось, а количество субъектов предпринимательской деятельности 
планомерно увеличивалось. Что касается второго законопроекта, появляется 
больше возможностей для перехода на патентную систему налогообложения 
для более чем 60 видов деятельности. Таким образом мы создаем удобные 
условия налогообложения для самозанятых граждан, не дожидаясь, пока 
министерство финансов России примет решение распространить специ-
альный режим для самозанятых на всю территорию страны.

Законопроект устанавлива-
ет 62 дополнительных вида 
деятельности в производ-
ственной, социальной и науч-
ной сферах, а также в сфере 
оказания бытовых услуг насе-
лению, в отношении которых 
при применении упрощенной 
и патентной системы налого-
обложения (15 и 47 видов де-
ятельности соответственно) 
будут действовать налоговые 
каникулы. Закон вступит в 
силу с 1 января 2020 года.    

«налогоВыми каникулами» Воспользуются 
еще больше предпринимателей

Индивидуальный предприниматель Евгений Ларионов: 
«По прошествии двух лет с момента оформления «налоговых каникул» 

планирую воспользоваться патентной системой налогообложения...» 

Ранее, обсуждая развитие региональных теле-
каналов в связи с переходом на цифровое 
вещание, депутаты комитета по информаци-

онной политике отмечали важность сохранения ре-
гионального телевещания, в частности, областного 
канала ОТВ. Тогда же председатель комитета, вице-спи-
кер южноуральского парламента Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия») заявила, что в адрес депу-
татов Государственной Думы от региона и члена Совета 
Федерации от Законодательного Собрания Челябин-
ской области Олега Цепкина направлены обращения 

с просьбой подключиться на федеральном уровне к 
решению вопроса. Первым откликом стала встреча 
Марины Поддубной с Олегом Цепкиным, в рамках 
которой сенатор вошел в курс дела. Вторая встреча 
прошла уже расширенным составом. С участием ре-
гионального министра информационных технологий 
и связи Александра Козлова и генерального директо-
ра АО «Областное телевидение» Олега Гербера были 
рассмотрены два вопроса: как Челябинская область 
перешла на цифровое вещание и какова дальнейшая 
судьба региональных и муниципальных телеканалов. 

региональному телеВидению нуЖен сВой мультиплекс
вещание аналоговых телеканалов Прекратилось в Челябинской области 14 
октября. наш регион сделал это в заклюЧительной волне, в Числе 21 субъекта рФ. 
между тем от южноуральцев уже ПостуПают обращения: они хотят смотреть отв, 
не вошедшее, как известно, ни в Первый, ни во второй циФровой мультиПлекс, 
ведь ПривыЧка узнавать региональные новости, следить за областными 
Проектами, в том Числе и за народным Проектом «мараФон талантов», 
выработалась у них годами. неужели теПерь отвыкать? реЧь также о судьбе 
мунициПальных комПаний, которым областное телевидение давало 
возможность говорить со своей ближайшей аудиторией. решению Проблемы 
было Посвящено рабоЧее совещание, Прошедшее в законодательном собрании.

Марина ПоддуБная, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

При отключе-
нии аналого-
вого сигнала в 

Челябинской обла-
сти форс-мажорных 
ситуаций не было за-
фиксировано. Но то, 
чего мы добивались 
с большим трудом, а 
именно вещания об-
ластного телевиде-
ния на собственной частоте 24 часа в сутки, сей-
час для определенной части жителей сведено на 
нет. С 29 ноября вещание ОТВ будет продолжено 
в усеченном режиме. Поэтому нужно говорить 
о создании регионального мультиплекса, и се-
годня на совещании мы проработали варианты, 
как добиться этой цели, заручились поддержкой 
сенатора Олега Цепкина, чтобы на федеральном 
уровне озвучить проблему, с которой, к 
слову, столкнулась не одна Челябинская 
область.

олег ЦеПкин, член Совета 
Федерации от 
Законодательного Собрания 
Челябинской области:

Если жители привыкнут смотреть толь-
ко 20 цифровых телеканалов, то услов-
но на 21-й 

канал не пере-
ключат, а значит, 
р е г и о н а л ь н о е 
телевидение и, 
как следствие, 
муниципальные 
те л е к о м п а н и и 
могут остаться 
без аудитории. 
Не нужно отучать 
население от региональных телеканалов. 
В чем проблема создания регионального 
мультиплекса? Конечно, нужны капитальные 
затраты на установку сигналообразующего 
оборудования. При этом достаточно опре-
делить опорные районы. Но главное – про-
вести частотное планирование, предоставить 
частоты для третьего мультиплекса. А это 

– федеральные полномочия, а значит, 
решение принимается на федеральном 
уровне.

александр козлоВ, министр 
информационных технологий и 
связи Челябинской области:

За последнюю неделю на региональную горя-
чую линию получено столько же звонков, сколь-
ко за предыдущие 

полгода. Однако число 
обращений уже идет на 
спад. Около трех тысяч 
волонтеров обрабаты-
вают заявки день в день. 
Денежную компенсацию 
по приобретению обору-
дования для приема циф-
рового сигнала получили 
более 3,5 тысячи южно-
уральцев. В целом федеральная правительственная 
комиссия дала положительную оценку нашему реги-
ону. По поручению главы государства правительство 
РФ прорабатывало вопросы вещания муниципаль-
ных и региональных каналов, в ноябре начнется про-
цесс, связанный с решением, принятым на феде-
ральном уровне, предоставить пять часов вещания 
в сутки для областных телеканалов на цифровом 
канале «Общественное телевидение России», вошед-
шем в первый и второй мультиплекс. Однако 
для пользователей кабельных сетей вещание 
останется полноценным.

олег герБер, гендиректор АО 
«Областное телевидение»:

С точки зрения общественно-политиче-
ской информации пять часов эфира в 
сутки для регионального телевидения – 

это, возможно, хо-
рошо. С 29 ноября 
по плану начнется 
вещание на всей 
территории России. 
Но такое решение 
проблемы веща-
ния регионального 
канала в «цифре» 
достаточно услов-
но. Если сегодня 
мы имеем возможность, например, в Миассе 
транслировать новостной блок ОТВ про Миасс, 
если сегодня мы так же работаем с компаниями 
в Магнитогорске, пытаемся установить взаимо-
действие с телевидением Копейска и так далее 
и на своих ресурсах можем позволить им фор-
мировать свои локальные новости, то в случае 
с ОТР это может быть только единый пакет, а 
значит, те же миасские новости в цифровом 
формате больше не увидят. К сожалению, 
проблема есть, и без выхода в цифровой 
эфир ее не решить.

Александр Патритеев
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Леонид Мосеев родил-
ся в большой семье, где 
отец-фронтовик и мать-

домохозяйка воспитывали семе-
рых детей. Первые шаги в спорте 
Леня сделал еще в школьные годы. 
Первым его тренером стала мама, 
которая засекала время по секун-
домеру. Для мальчишки тогда было 
серьезным достижением пробежать 
километр, а потом – все больше и 
больше. Вскоре он выполнил нор-
матив второго разряда, тренируясь 
практически самостоятельно. 

– Так судьбой было уготовано, что 
я познакомился с тренером Васи-
лием Ивановичем Петровым, пре-
подававшим в Магнитогорском 
педагогическом училище. С того мо-
мента и пошел рост, там и началась 
спортивная карьера – от второраз-
рядника до заслуженного мастера 
спорта, – рассказывает Леонид Ни-
колаевич, пока в неторопливой бе-
седе мы идем вдоль тропы здоровья 
Челябинского городского бора, куда 
он приходит ежедневно. – По окон-
чании училища поступил в институт 
физкультуры и, еще будучи студен-
том, принял участие в Олимпийских 
играх 1976 года, а затем выступил 
на Олимпиаде-80 в Москве, где был 
в числе фаворитов.

Но, как говорит сам олимпиец, 
спорт есть спорт, на марафонской 
дистанции он пришел пятым. Конеч-
но, о золотой олимпийской медали 
мечтал, однако так сложились звез-
ды, подарив ему медали мировых и 
европейских чемпионатов. Дважды 
в составе команды СССР она стано-
вился чемпионом мира по кроссу; 
праздновал победу на чемпионате 
Европы в 1978 году, обойдя олим-
пийского призера 1976 года из Бель-
гии; в 1979 году выиграл Спартаки-
аду народов СССР. Выступление на 
Олимпийских играх в 1980 году мож-
но, конечно, воспринимать как не-

удачу, но Леонид Мосеев, по своему 
признанию, сделал все, что мог, фи-
нишировал «на зубах», то есть на од-
ной воле. Карьеру в большом спорте 
завершил в 1985 году, но продолжал 
выступать как любитель, среди вете-
ранов, воспитал не одного чемпиона. 

– Так получилось, что вследствие 
нагрузок и перегрузок мне пришлось 
перенести операцию на сердце, сей-
час стоит биопротез, но я есть, я 
живу, я с людьми и по возможности 
помогаю не только бегунам-легко-

атлетам, но и ориентировщикам, – 
подчеркивает Леонид Николаевич. 

– День начинается с утренней трени-
ровки, после обеда – вторая трени-
ровка. Мне нравится мой сегодняш-
ний образ жизни, когда я вижу, что 
помогаю начинающим спортсменам 
делать первые шаги, а когда есть 
результаты –  это вообще бальзам 
на сердце. Но просто воспитать хо-
рошего человека, помочь ему опре-
делиться в жизни – главная победа 
тренера.

леонид, МоСееВ, заслуженный мастер спорта 
СССР, почетный гражданин Челябинска:

Хочется только благодарить за такую инициативу от лица своих соратни-
ков-спортсменов, от имени тех, кто тоже оказался в списке получающих 
эту меру социальной поддержки. Мы будем стараться в меру своих воз-

можностей помогать сегодняшнему поколению спортсменов словом и делом. 
На что буду тратить пособие? Есть семья, дети, пятеро внуков. Тем более 
занимаются спортом. Не скажу, что все внуки пошли по моим стопам. 
Это их выбор. Нужно просто быть достойным человеком и совершать 
достойные поступки. 

закон предусматриВает устаноВление В 2020 году 
мер социальной поддерЖки В Виде еЖемесячного 
социального пособия отдельным категориям 
граЖдан за заслуги В области культуры и спорта 
В челябинской области В размере 5 тысяч рублей.

глаВная победа марафонца леонида мосееВа

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Мы приняли закон, позволивший ежеме-
сячно оказывать финансовую поддержку 
южноуральцам, которые прославили Челя-

бинскую область на спортивных площадках. Это 
и мастера спорта, и участники Олимпийских, Па-
ралимпийских, Сурдлимпийских игр, и те люди, 
которые выступали за сборную Советского Союза, 
Российской Федерации. Речь также идет о деяте-
лях культуры, ушедших на заслуженный отдых. 
Сегодня им требуется помощь, которая должна быть оказана со стороны 
государства.

закон Челябинской области «о дополнитель-
ных мерах социальной поддержки отдельных 
категорий граждан, имеющих заслуги в об-
ласти культуры и спорта» устанавливает меру 
социальной поддержки в виде ежемесячного 
социального пособия ветеранам спорта, до-
стигшим возраста 55 и 60 лет (соответственно 
женщины и мужчины) – участникам олимпий-
ских игр, паралимпийских игр, сурдлимпий-
ских игр, чемпионам мира и чемпионам ев-
ропы, имеющим почетное спортивное звание 
«заслуженный мастер спорта ссср», «заслу-
женный мастер спорта россии» или спортивное 
звание «мастер спорта ссср международного 
класса», «мастер спорта россии международ-
ного класса». аналогичная мера социальной 
поддержи за заслуги в области культуры пред-
усматривается для проживающих в Челябин-
ской области граждан, имеющих почетное 
звание «народный артист ссср», «народный 
артист рсФср», «народный артист российской 
Федерации», «заслуженный деятель искусств 
российской Федерации».

Заслуженный мастер спорта СССР помогает 
сегодняшнему поколению легкоатлетов словом и делом 

Леонид Мосеев – впереди спортсменов всех

есть в южноуральской столице сПортивная школа олимПийского резерва 
№ 2 По легкой атлетике, гордо носящая имя нашего земляка – уЧастника 
двух олимПиад леонида мосеева. хотя сам леонид николаевиЧ, Человек 
большой скромности, сЧитает данный Факт не только Честью для себя, но 
и ответственностью, Продолжая По сей день работать в той же школе 
инструктором По сПорту. стоит ли говорить, Что Прославленный 
мараФонец Приятно удивился, узнав, Что оказался среди жителей 
Челябинской области, для которых совсем недавно региональное 
законодательное собрание установило доПолнительные меры 
социальной Поддержки за особые заслуги в области культуры и сПорта. 
сама идея была высказана бывшим мэром Челябинска вяЧеславом 
тарасовым в беседе со сПикером областного Парламента владимиром 
мякушем и Поддержана губернатором алексеем текслером.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина 
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Экспозиция, подготовленная сотрудниками Объе-
диненного государственного архива Челябинской 
области, состоит из восьми стендов, на каждом 

из которых представлены материалы из личных фондов 
25 выдающихся южноуральцев. Так, на стенде «Герои 
Великой Победы» представлены материалы из личных 
фондов Героя Советского Союза, снайпера Виктора Мед-
ведева, санинструктора-снайпера Антонины Меньшени-
ной, ветерана 63-й танковой бригады Особого Уральского 
добровольческого танкового корпуса Александра Соко-
лова.

Следующий стенд, «Творцы дворцов», посвящен зна-
менитым архитекторам Евгению Александрову и Марии 

Мочаловой, а по соседству расположен стенд «Рыцари 
пера» – о писателях и журналистах Людмиле Татьяниче-
вой, Анатолии Климове, Александре Золотове. Стенд «Слу-
жители муз» рассказывает о деятелях культуры Сергее 
Герасимове, Софье Вадовой и Майе Дробининой.

Материалы из личных фондов известных челябинских 
учителей Анатолия Александрова, Максима Клайна и 
Анны Смирновой представлены на стенде «Педагоги-
новаторы». О выдающихся ученых, внесших заметный 
вклад в разработку атомного проекта в СССР, Игоре Кур-
чатове, Аврааме Завенягине, Викторе Макееве и Василии 
Шевченко несухим языком архивных документов пове-
ствует стенд «Создатели ядерного щита».

Авторы выставки постарались показать документы из 
личных фондов и коллекций, ранее мало используемые 
или совсем не известные исследователям. Это и копия 
автобиографии одного из организаторов атомной отрас-
ли в СССР Авраама Завенягина из его личного дела; фото 
часов и удостоверения члена Совета Министров СССР Ни-
колая Патоличева – и часы, и удостоверение на хранение 
архивистам передала его дочь, Наталья Патоличева-Тру-
бицына. Здесь также можно увидеть фото уникального 
альбома «Двигатели танков Второй мировой войны» с 
надписью «Тов. Котину Ж.Я.» и справку об отметках уча-
щейся студии Челябинского драмтеатра 1950-х годов 
мастера художественного слова Майи Дробининой.

творцы дворцов и создатели ядерного щита, 
рыцари Пера и герои великой Победы, Педагоги-
новаторы и генералы танкограда, служители муз 
и руководители Челябинской области – все это 
южноуральцы, а вернее, только двадцать Пять 
из них, о которых рассказывает языком архивных 
документов выставка «гордость южного урала», 
открывшаяся на Прошлой неделе 
в законодательном собрании. одним из Первых 
с эксПозицией Познакомился сПикер 
регионального Парламента владимир мякуш 
(Фракция «единая россия»). 

«гордость юЖного урала»

как отмечают сотрудники объединенного 
государстВенного архиВа челябинской области, Все 
предстаВленные на ВыстаВке материалы из личных 
фондоВ и коллекций огачо состаВляют лишь 
небольшую часть интересных и ценных документоВ, 
хранящихся В архиВе. по материалам ВыстаВки 
«гордость юЖного урала» будут организоВаны 
экскурсии В законодательное собрание для 
студентоВ и школьникоВ.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Экспозиция рассказывает о выдающихся южноуральцах, внесших вклад в раз-
витие региона, прославивших Челябинскую область далеко за ее пределами. 
Эти люди являются гордостью Южного Урала, ее «золотым фондом». Многих ге-

роев экспозиции знал лично, с кем-то работал. К примеру, есть материалы о Николае 
Семеновиче Патоличеве – первом секретаре Челябинского обкома партии в годы Ве-
ликой Отечественной войны. Именно он руководил регионом в самые сложные годы, 
когда все было подчинено одному принципу – «Все для фронта, все для Победы!». В 
1943 году Патоличев был одним из организаторов и непосредственных руководите-
лей создания Уральского добровольческого танкового корпуса, закончившего свой 
боевой путь 9 мая 1945 года в Праге. В послевоенные годы занимал руководящие 
государственные должности, а в 1958 – 1985 годах работал министром внешней 
торговли СССР. Личность легендарная. Совсем недавно совместно с областным 
советом ветеранов мы обратились к губернатору Алексею Текслеру с инициати-
вой об установке в Челябинске памятника Николаю Патоличеву.

Благоустройство дворовых террито-
рий и межквартальных проездов 

– вот основные запросы, с которы-
ми обратились жители к депутату Законо-
дательного Собрания Вячеславу Евстигнееву 
(фракция «Единая Россия»). Парламентарий 
каждый месяц про-
водит личный при-
ем граждан. На этот 
раз он прошел в Ле-
вобережном районе 
Магнитогорска.

Квартальная по-
селка Фрунзе озву-
чила депутату сразу 
пять проблемных 
вопросов, которые 
волнуют жителей 
Левобережья. Сре-
ди насущных – создание комфортной пе-
шеходной дороги вдоль улицы Маяковского, 
обрезка аварийных деревьев, освещение 
улицы и ряд других проблем, касающихся 
благоустройства поселка. Еще одну серьезную 
проблему поднял старший домов по улице 
Трамвайной, 25, и Чкалова, 27. Дома требуют 
капитального ремонта, проведение которого, 
по словам заявителя, было запланировано 
на 2019 год. Работы даже не начинались. Вя-

чеслав Юрьевич обещал помочь в подготовке 
претензии к региональному оператору.

Среди других вопросов – также обрезка 
аварийных деревьев во дворе, ограничение 
проезда для большегрузов по межкварталь-
ной территории и ремонт дороги. По каждой 

проблеме бу-
дет направлен 
запрос по ком-
петенции.

– На лич-
ных приемах 
почувствовал 
серьезный за-
прос граждан, 
которые хотят, 
чтобы и возле 
их дома было 
комфортно и 

благоустроенно. С каждым годом Магнито-
горск преображается. Люди заметили эту по-
ложительную тенденцию в центральной части 
города. Теперь хочется, чтобы было красиво 
не только с парадной части, но и в тихих угол-
ках дворовых территорий. Эта тенденция и 
неравнодушие граждан очень радуют. Мы со 
своей стороны будет оказывать посильную 
помощь в решении этих вопросов, – отметил 
Вячеслав Евстигнеев.

Осень – сезон праздников во дворах 
Челябинской области, где подводят 
итоги работ по благоустройству. Не 

исключение и Тракторозаводский район об-
ластного центра. В этом году по 
программе «Формирование совре-
менной городской среды» здесь 
был отремонтирован в том числе и 
двор по улице Марченко 21 – 21 а.

– Нашему двору уже 65 лет, и 
за все эти годы он ни разу не ре-
монтировался, вся проезжая часть 
была в ямах, парковочных мест и 

детской площадки не было, – рассказывает 
жительница дома № 21.

– Жители этого двора приходили на при-
ем, писали обращения, ответом стали наши 

выезды на место, – говорит депутат 
Законодательного Собрания Михаил 
Видгоф. (фракция «Единая Россия»). 

– Мы убедились, что двор необходи-
мо ремонтировать. Приняли реше-
ние включить данный двор в про-
грамму благоустройства на 2019 год. 
В 2018 году собственники провели 
собрание, утвердили дизайн-проект 

ремонта территории, мы еже-
дневно контролировали ход 
работ. А недавно провели на-
стоящий праздник не только 
для детей и взрослых данного 
двора, но и пригласили их со-
седей.

На празднике вручили бла-
годарственные письма и па-
мятные подарки от Михаила 
Видгофа.

Примечательно, что вдоль 
детской площадки жители ор-
ганизовали посадку газонной 
травы, а в скором времени 
там появятся и деревья.
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В экспозиции – «золотой фонд» области

Михаил Видгоф контролировал реконструкцию  – 
от начала работ до праздников двора

Вячеслав Евстигнеев провел 
личный прием жителей Магнитогорска

сезон праздникоВ дВора что Волнует леВобереЖье
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Подготовил Александр Патритеев

новости

Территория и границы Челябин-
ской области были установлены 
еще постановлением Президи-

ума ВЦИК от 17 января 1934 года. Но 
изначально они отображались только 
на дежурных картах, то есть точность 
их определения была низкой. С тех 
пор границы остаются актуальными, 
однако жизнь требует их детализации.

Сейчас речь как раз и идет о под-
готовке уточненных картографических 
материалов и об определении кон-
кретных координат по границам на-
шего региона.

Но что дает точное описание гра-
ниц как таковое, для чего это нужно 
нам с вами?

Это создает определенность для 
жителей, исключает разночтения в 
вопросах административной подве-
домственности территорий, а значит:

– упорядочиваются отношения 
регионов, четко делятся зоны ответ-
ственности органов государственной 
власти и местного самоуправления;

– повышается инвестиционная 
привлекательность территорий, соз-
даются благоприятные условия для 
ведения бизнеса и развития конку-
ренции;

– простые граждане и представи-
тели понимают, в границах какого 
субъекта Российской Федерации на-
ходятся интересующие их земельные 
участки и здания, в какие органы им 
необходимо обращаться за решением 
тех или иных вопросов, а также куда 
отчислять налоги.

Первый шаг в этом направлении 

был сделан, когда Законодательное 
Собрание внесло необходимые изме-
нения в Устав (Основной закон) Челя-
бинской области о порядке описания 
границ (от 02.10.2018 № 77-ЗО), что, 
собственно, и позволило закрепить 
правовую основу для всей работы. 

За первым шагом последовали 
другие. Так, уже в минувшем году 
были подписаны губернаторами соот-
ветствующие соглашения об уточне-
нии границ с Курганской и Оренбург-
ской областями. 

Южноуральские парламентарии 
утвердили эти соглашения и ряд при-
ложений к документу: изображения, 
текстовое описание и координаты 
границ между регионами, а органы 
Росреестра внесли эти данные в ЕГРН.

К слову, протяженность границы 
между Челябинской и Курганской об-
ластями составляет ни много ни мало 
532,46 километра. 

В нынешнем году проводится рабо-
та по детализации границы со Сверд-
ловской областью. Особое внимание 

здесь уделяется закрытому городу 
Снежинску. 

– Границы Снежинска как ЗАТО были 
определены в 1997 году указом пре-
зидента России, в соответствии с кото-
рым город оказался на смежной тер-
ритории двух сопредельных областей, 

– комментирует заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»). – И хотя 
с точки зрения административного 
подчинения он относится к нашей об-
ласти, его местоположение создавало 
определенные трудности. В настоящее 
время данный вопрос практически ре-
шен рабочей группой при Росреестре.

В 2020 году планируется провести 
работу с Республикой Башкортостан. 

Между тем специфика Челябин-
ской области состоит еще и в том, что 
наш регион граничит и с другим го-
сударством – Республикой Казахстан. 
Однако границы между Челябинской 
областью и Казахстаном могут быть 
детализированы только на федераль-
ном уровне. Впрочем, Челябинская 
область не останется в стороне от этой 
работы.

Под знаком 85-летия Челябинской области Проходит нынешний 
год для всех, кому слова «наш южный урал – Честь и слава 
страны» не Просто строЧка гимна, а верблюд на гербе – символ 
Природной стати, несгибаемости характера. но есть По крайней 
мере еще одна Черта (и далеко, кстати, не символиЧеская), которая 
Позволяет нам, живущим в этом краю, Чувствовать и называть 
себя южноуральцами. это границы нашего региона. Последние 
два года При активном уЧастии деПутатов законодательного 
собрания ведется системная работа По оПисанию границ 
Челябинской области и их внесению в егрн. о том, для Чего и как 
это Происходит, – в нашем материале. 

работа по описанию 
границ субъектоВ рф 
сегодня Ведется по Всей 
россии. меЖду тем 
челябинская область 
В этом Вопросе находится 
среди лидероВ, Входит 
В десятку регионоВ, где 
этот процесс реализуется 
наиболее актиВно. 

границы челябинской 
области были 
устаноВлены 
постаноВлением 
президиума Вцик 
от 17 янВаря 1934 года, 
постаноВлением 
президиума Вцик 
от 8 янВаря 1935 года 
и указом президиума 
ВерхоВного соВета рсфср 
от 6 феВраля 1943 года.

олег голикоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета по 
строительной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

В первую очередь Законодательное Собрание Челябинской области установило механизмы 
по уточнению границ с соседними регионами. Областные депутаты участвуют в работе с 
точки зрения нормативного регулирования и правового сопровождения, активно помогают 

комиссии, созданной на площадке Росреестра. Установление границ всегда непростая работа, 
нюансов хватает. И этот процесс возможен только при плотном и качественном взаимодействии 
исполнительной и законодательной власти сопредельных территорий. И достигнутые результаты 
говорят о слаженной и эффективной работе всех заинтересованных сторон, свидетельствуют 
о том, что Челябинская область умеет действовать в команде, решать в интересах своих 
жителей задачи, поставленные федеральным центром.

челябинская область –  В сВоих границах

Праздник по случаю Дня учи-
теля состоялся во Дворце 
культуры Катав-Ивановского 

района. Педагогические коллективы 
перед началом мероприятия поздрав-
ляли друг друга, обменивались инфор-
мацией по ходу учебного процесса, а 
также вспоминали ветеранов педаго-
гического труда. И, наверное, каждый 
из присутствующих вспомнил своего 
первого учителя, любимого наставни-
ка по предмету, ведь это тоже одна из 
важных составляющих педагогическо-
го «конвейера», который дает путевку 
в жизнь, формирует характер.

Поздравить педагогическое со-
общество приехал депутат Законо-
дательного Собрания Александр Ре-

шетников (фракция «Единая Россия»), 
сказав в их адрес много добрых слов.

За добросовестный труд и высокий 
профессионализм благодарствен-
ными письмами Законодательного 
Собрания Челябинской области по-
ощрены учитель музыки коррекци-
онной школы-интерната г. Катав-Ива-
новска Ольга Бутусова и заместитель 
начальника управления образования 
по вопросам дошкольного образова-
ния района Наталья Калинина. Кроме 
того, областной парламентарий вру-
чил 15 педагогам памятные подарки. 
Выступление артистов Озерского теа-
тра, которые представили спектакль 
«Персидская сирень», стало подар-
ком для всех.

ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
обеспечение глобальной кон-
курентоспособности российско-

го образования, вхождение 
российской Федерации в число 
10 ведущих стран мира по каче-
ству образования.

 воспитание гармонично раз-
витой и социально ответствен-

ной личности на основе духовно-
нравственных ценностей наро-
дов российской Федерации, 
исторических и национально-
культурных традиций.

сроки реализации
нацпроекта «образоВание»: 

01.01.2019 – 31.12.2024

ü

ü

В филиале школы № 26 рабочего поселка Кропачево Ашинского 
муниципального района состоялся праздник открытия спор-
тивного клуба «Созвездие», созданного в рамках реализации 

национального проекта «Образование». К этому событию готовились и 
дети, и родители, и учителя. И вот, наконец, готовы команды, приехали 
гости. С этим, без преувеличения, знаменательным событием поздра-
вил ребят и депутат Законодательного Собрания Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия»). Он пожелал им успехов в спорте и учебе, 
правильного выбора дальнейшего жизненного пути. А заодно внима-
тельно ознакомился с работой учреждения. 

Команды секций «Шахматы», «Бокс», «Волейбол», «Легкая атлетика», 

В аше после 
реконструкции 
открыли «созВездие»

Александр Решетников поздравил ашинцев с открытием 
спортклуба

Чествование  катав-ивановских  педагогов
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«персидская сирень» В катаВ-иВаноВске

«Спортивно-оздоровительное направ-
ление» представили гостям свои вы-
ступления. Танцевальная группа «13-й 
квартал» подарила занимательный 
танец «Варенька».

Теперь у ребят из рабочего посел-
ка есть задышавший полной жизнью 
спортивный зал и огромное желание 
покорять спортивные горизонты.
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Инициаторами турнира вы-
ступили общественная ор-
ганизация «Люди долга» 

и спортивная школа олимпийского 
резерва № 3 по футболу города Че-
лябинска, на чьем поле и состоялись 
соревнования.

Перед началом турнира юные 
футболисты и болельщики с удо-
вольствием поучаствовали в конкур-
сах, продемонстрировав спортивную 
подготовку, скорость, ловкость, мет-
кость, смекалку. Яркую эмоциональ-
ную волну в праздничное настро-
ение добавило выступление юных 
чирлидеров из спортивной школы 
«Динамика». Мастер-класс для всех 
желающих провел участник Всерос-
сийских соревнований по футбольно-
му фристайлу Артур Кульмухаметов.

Торжественная церемония от-
крытия турнира началась со слов о 
Герое Российской Федерации Евгении 
Николаевиче Родионове. От имени 
депутатов Законодательного Собра-
ния благодарность организаторам 
турнира выразил заместитель пред-
седателя комитета по информацион-
ной политике Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия»). После 
напутственных слов в адрес юных 
футболистов он вручил капитанам 
команд памятные призы.

Почетным гостем турнира стала 
мама героя Любовь Родионова. 

– Для меня честь, что имя сына не 
забыто и дети его помнят. Раньше я 
радовалась его достижениям, сей-
час искренне радуюсь победам юных 
спортсменов. Всем желаю успехов 

в достижении своих целей. Может 
быть, когда-то вы будете чемпиона-
ми, – сказала Любовь Федоровна. 

За патриотическую работу среди 
подростков и молодежи были отме-
чены тренеры футбольных команд. 
Слова благодарности произнес за-
меститель председателя областного 
совета ветеранов войны, труда, Во-
оруженных сил и правоохранитель-
ных органов Челябинской области, 
полковник запаса Сергей Седнев. 

Пробитое в ворота символическое 
пенальти дало старт трехдневным фут-
больным баталиям. Восемь команд 
из Челябинска, Аши, Кыштыма и Ко-
пейска в упорной борьбе завоевывали 
победные очки. Участники проявили 
крепкий спортивный характер и волю 
к победе. Болельщики активно под-
держивали команды.

По итогам две верхние ступени 
пьедестала почета заняли команды 
спортивной школы олимпийского ре-
зерва № 3 (Челябинск). Первое место 

– СШОР-3 команда 1, второе – СШОР-
3 команда 2, на третьем месте – фут-
болисты «Металлурга» из Аши. 

Названы и лучшие игроки турнира. 
Лучшим вратарем признан Илья Лям-
зин из команды 2 СШОР-3 (г. Челя-
бинск), лучшим защитником – Артем 
Чепига из команды 3 этой же школы. 
Лучший полузащитник турнира – Ро-
дион Сагель (СШ-4, г. Копейск), лучший 
нападающий – Семен Дидковский 
(«Академия футбола», г. Челябинск), 
лучший бомбардир – Константин Со-
ломонов («Сигнал», г. Челябинск). Са-
мый ценный игрок – Антон Климов 
(«Металлург», г. Аша). Лучший игрок 
турнира – Данила Нестеров (команда 
1 СШОР-3, г. Челябинск). 

с 11 По 13 октября в Челябинске Проходил IV всероссийский турнир По Футболу, Посвященный Памяти 
героя россии евгения родионова. более ста юных Футболистов Приехали на соревнования из разных 
городов южного урала. в оФициальной Части мероПриятия и неоФициальном общении со сПортсменами 
Приняли уЧастие деПутаты законодательного собрания. 

константин ТолкачеВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Футбол – мужественная игра, она требует целеустремленности, силы 
воли. Только когда человек умеет себя преодолевать, достигается по-
беда. В лицах сегодняшних мальчишек, принимающих участие в тур-

нире, уже видна целеустремленность сильных людей, будущих чемпионов. 
Каждому из них нужно пронести это желание побеждать всегда и везде 
через всю жизнь, чтобы быть достойными памяти Героя России Евгения 
Родионова, имя которого носят эти соревнования.

гвардии майор, начальник разведки 108-го гвардейского парашютно-десантного полка евгений николае-
вич родионов, герой россии, родился 9 ноября 1965 года в Челябинске. с 13 лет занимался в досааФ, активно 
прыгал с парашютом. после окончания школы поступил в рязанское высшее воздушно-десантное командное 
училище. увлекался боксом, восточными единоборствами, лыжами, коньками. евгений родионов принял 
участие во второй чеченской военной кампании. в июне 1995 года при взятии подразделениями десантников 
населенного пункта Шатой группа прикрытия, высаженная в район урочища раздольное, подверглась яростно-
му нападению превосходящих сил боевиков. на помощь пришла группа из семнадцати человек, возглавляли 
которую офицеры евгений родионов, алексей лагода и игорь кириченко. объединившись с группой прикрытия, 
бойцы удержали рубеж, не дав противникам прорваться в населенный пункт. евгений николаевич родионов в 
числе других десантников был представлен к высшей воинской награде – званию героя россии. но не дожил до 
указа президента. он погиб 5 января 1996 года, когда его разведгруппа выполняла очередное боевое задание.

В память о герое еВгении родионоВе

Константин Толкачев пожелал юным футболистам 
быть достойными подвига Героя России


